



Las familias con estudiantes podrán reducir el gasto escolar siempre que adquieran el material dentro del municipio. A. LASUEN

Ermua presupuesta 250.000 euros para las ayudas de material escolar

En la pasada campaña se otorgaron por primera vez estas subvenciones a 2.235 estudiantes ermueños, con una partida de más de 192.000 euros

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua invertirá 250.000 euros en las ayudas para material escolar destinadas a las familias ermue-

rras. Esta iniciativa, que se puso en marcha el curso pasado dentro del plan local de choque contra los efectos del Covid-19 denominado 'Ermua Aurrera', se volverá a repetir este año.

El objetivo principal de estas subvenciones es tratar de minimizar el impacto de la crisis ocasionada por la pandemia en los colectivos más vulnerables del municipio. De este modo, para ayudar a familias, jóvenes estudiantes y establecimientos co-

merciales locales, en el inicio de curso la institución apoyará el consumo de material escolar en Ermua, incentivando las compras en las tiendas de la localidad. El año pasado se otorgaron hasta 90 euros por estudiante.

Distribución por edades

En esta ocasión, se han tenido en cuenta las ayudas del año pasado y, por ello, se han establecido 160.000 euros de inversión para las familias con estudian-

tes desde los 2 a los 16 años. Los hogares con jóvenes de entre 16 y 25 años se repartirán los 60.000 euros presupuestados.

Las unidades convivenciales con bebés de 0 a 2 años podrán optar a las ayudas, que contarán con una inversión inicial de 20.000 euros. Por último, también se subvencionará la compra de material formativo entre los estudiantes mayores de 25 años. En este colectivo se invertirán 10.000 euros.

Las compras para optar a estas ayudas se deberán realizar entre el 1 de septiembre y el 30 de octubre de este año

Con estas medidas se trata de colaborar con las familias ermueñas a comienzo de curso, pero también impulsar la dinamización del consumo local, ya que para percibir el dinero se deberán presentar las facturas de las compras realizadas únicamente en las tiendas del municipio. El plazo para adquirir el material comprende del 1 de septiembre al 30 de octubre.

Además, estas ayudas no se limitarán a material escolar (excepto los libros de texto), sino que se podrán percibir por la compra de ropa, calzado, material deportivo, informático, gafas y lentillas.

Guardar las facturas

Las hojas de solicitud de estas ayudas deberán ir acompañadas de tickets y facturas, expedidas a nombre de la persona titular de la subvención, en las que consten de forma clara e inequívoca los productos adquiridos, además de un documento justificativo de los datos de titularidad de la libreta.

En el caso de las personas mayores de 16 años, también habrá que incluir un justificante de la matrícula de los estudios que estén realizando, y si se trata de estudiantes mayores de 25 años que se encuentran en desempleo, habrá que incluir un certificado en el que figure esta situación.

El curso pasado el Ayuntamiento de Ermua invirtió 192.303 euros en las ayudas a las compras de material escolar. Se contabilizaron un total de 2.235 solicitudes, de las cuales 2.205 fueron registradas de forma presencial en la oficina de Abiapuntu.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castañó (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Av. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Al grupo navarro Puro Relajo, que fue muy aplaudido por el público, se le unió también un espontáneo en el escenario. SALEGI



Rancheras, canciones de toda la vida y buen ambiente con Puro Relajo

La carpa de la Alameda Calbetón no acogerá más conciertos hasta principios de septiembre

ANDER SALEGI

DEBA. Durante este verano han sido muchas las actividades que se han programado en la carpa instalada en la Alameda Calbetón. La mayoría han sido eventos musicales, pero tampoco nos podemos olvidar de Iturri Ondoan, que ha acercado el teatro y baile a este lugar. Desde la organización califican como positiva la acogida recibida por la ciudadanía en los actos culturales celebrados en la carpa.

En el mes de junio, con el inicio del periodo estival, Negudak organizó el festival de música Eki-larre, un éxito, al que le continuaron otros festivales en el mes de

julio, como el Jazzes Blai o el organizado por el colectivo Debarock con músicos del pueblo que interpretaron diferentes versiones de rock. El mes de agosto arrancó con un concierto de Mikel Urdangarin, que presentó canciones de su último disco, 'Izurdeen Lekua'

Asimismo, para los días que hubiera tocado celebrar las fiestas de San Bartolomé se organizaron tres conciertos en la carpa. Uno tuvo lugar el pasado sábado, con la aclamada Banda de Música Municipal de Deba acompañada por Pirata Rock Band.

En el segundo de los conciertos el trikitilari Xabi Solano llenó la carpa de ambiente de romería. Interpretó varias canciones suyas, así como algunas nuevas. No estuvo solo sobre el escenario, ya que le acompañaron varios músicos y cuatro bailarines de la compañía Kimua.

Durante muchos años en las fiestas de Deba se ha llevado a cabo un concierto de mariachis, y este año se ha querido recuperar esa costumbre. El viernes por la noche la carpa de la Alameda Calbetón se llenó de sabor a México con el concierto ofrecido por el grupo navarro Puro Relajo. La banda de Aibar, forjada en 2013, se ha convertido en uno de los grupos referente en diferentes fiestas locales del País Vasco y Navarra. El quinteto versiona temas de toda la vida, algunos en euskera. Pero, sobre todo, en lo que destacan son en las rancheras, canciones de Vicente Fernández, estilos diferentes de música mejicana, habaneras, la marcha de deba y la Rianxeira fueron algunas de las canciones que interpretaron. El público que asistió el viernes por la noche a la carpa disfrutó de un buen ambiente e incluso se animaron a can-

tar varias canciones. Alguno incluso subió al escenario a cantar una ranchera con el grupo, y la verdad es que no lo hizo nada mal.

Con este concierto la actividad cultural en la carpa se toma un descanso hasta el 4 de septiembre, que será cuando se celebre un concierto dentro del evento de Federarte. El siguiente día se celebrará un concierto para un público infantil con el grupo N Kantak.

Amakak Bat

Este jueves, 26 de agosto, a las 19.00 horas en el Salón de Actos de Kultur Elkarte el club Amakak Bat realizará la presentación de los actos con motivo del 75 aniversario del club. Las actividades comenzarán a principios de septiembre y se celebrarán a lo largo de la temporada 2021-2022.

MENDARO

Más del 65% de los residuos depositados en el contenedor gris es reciclable

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Toda la sociedad debe mejorar sus hábitos y costumbres para favorecer la transición a una cultura mucho más sostenible y respetuosa con el medio ambiente. Está también en la responsabilidad de cada persona tener una actitud más ecológica.

El gesto de reciclar ayuda y aunque lo hacemos, aún queda camino por recorrer. De hecho el último informe publicado por la Mancomunidad en relación a la basura que depositamos en el contenedor gris no aporta buenos datos.

Desde 2018 cada vez se utilizaba menos el contenedor gris, contenedor llamado de 'fracción resto', pero en los primeros seis meses de este año, su uso ha aumentado. Que este contenedor aumente es una noticia mala, pues se supone que es el que menos se debe utilizar ya que recoge únicamente los restos que no se separan, es decir acoge todo aquello que no va al cartón, plástico, orgánico o vidrio. En este primer semestre, se han recogido 100 toneladas más en comparación con el año anterior y debiera haber sido al revés.

La Mancomunidad también ha hecho un estudio de lo que se ha recogido en el contenedor gris y han comprobado que más del 65% de los residuos depositados en el contenedor podrían haber sido reciclados si se hubieran depositado en sus correspondientes contenedores.

Es por todo ello que la Mancomunidad incide en subrayar la importancia de separar los residuos correctamente, depositándolos en su contenedor correspondiente y así poder reciclarlo.

ERMUA

Ermua pierde habitantes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Según los últimos datos aportado por Udalmap, servicio de la consejería de economía y Hacienda del Gobierno Vasco, nuestro pueblo pierde población, mientras que la comarca, la provincia y en general la CAPV, van en sentido contrario, creciendo aunque lentamente.

Según el último informe de Udalmap, la variación interanual de la población ermutarra es negativa en un 0,20%, mientras que la comarca del Duranguesado registra un aumento del 0,50% de media, Bizkaia asciende un 0,58% y Euskadi un 0,57%.

Tenemos que recordar que Ermua llegó a tener 18.860 habitantes, siendo récord de crecimiento

de todo el estado compartido con Benidorm, pasando en tan solo una década, desde 1960 a 1970, de tener 3.029 habitantes a contar con 14.651, que fueron aumentando en los años posteriores.

Según el informe, en este descenso de población contrario a los datos de crecimiento de nuestro entorno más cercano, influye que el índice de infancia se sitúa

por debajo del resto de indicadores del territorio. Ermua cuenta con un 12,30% de población de 0 a 14 años, mientras que en la comarca este grupo de edad supone un 14,46%, en Bizkaia un 12,90% y en Euskadi un 13,55%.

La población mayor de 65 años supone el 25,32%, mientras que en la comarca, provincia y Euskadi se sitúa en un 20,88%, un 22,91% y 22,49% respectivamente. Lo mismo ocurre con el colectivo de población mayor de 75 años, en la que Ermua supera en un 2% y un 3% la media de las cifras es-

tablecidas en los territorios con los que se compara en el estudio.

En este decrecimiento de la población también pueden influir otros factores como el escaso saldo migratorio que recibe Ermua. A la villa acuden 2,26 personas migrantes por cada mil habitantes, mientras que en el Duranguesado este porcentaje sube al 7,72, en Bizkaia a un 9,74 y en Euskadi se registra un 8,83.

En 2020 en Ermua había un 7% de población extranjera, en el Duranguesado un 8%, en Bizkaia un 7,55% y en Euskadi un 8,11%.